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Monsieur le Maire, 

Dernier chapitre et bouquet final ! En cette fin de cycle de 12 ans de mandat, nous 

prenons acte d’une année d’investissements significatifs avec 6.7 Millions d’€ de 

dépenses d’équipements. Enfin !  

12 ans d’attente pour voir émerger des projets structurants pour la ville. 12 ans 

d’attente pour voir un brin d’audace sortir de vos équipes successives, 12 ans 

d’attente après une programmation annuelle, budget par budget.  

Dans ce budget, affligeant de voir apparaitre au bout de 12 ans, dans les dépenses de 

fonctionnement, la création d’un service interne « Projets structurants » dédié, je 

cite, « aux projets d’investissement et d’aménagement du territoire ». Je cite 

toujours : « ce service a vocation à conduire les principaux projets d’investissement 

portés par la collectivité ». 

Quid d’avant cette création ? Nous sommes ainsi en capacité de se demander 

réellement comment ont été pensés, réfléchis, structurés, accompagnés, orchestrés 

et surtout pilotés les projets structurants pendant ces 2 mandats successifs.  

Soit il n’y en avait pas ; soit il y a clairement un manque de vision de la part des élus 

en place ces 11 dernières années.  

Quand nous prenons une carte de la ville et que nous regardons le nombre de voiries 

rénovées en 12 ans, nous pouvons nous demander comment ont été pilotés les 

projets internes et avec quelle vision. Quand nous voyons que la jonction n’est 

toujours pas faite par exemple entre les parties refaites et non refaites Avenue du 

Colonnel Chambonnet, quand nous voyons des voiries à la limite du circulable pour 
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ne pas endommager son véhicule, nous pouvons nous demander quel fut pendant 

ces 12 ans le plan de mandat de réfection des voiries, des trottoirs… 

12 ans après, vous avez donc compris qu’l était intéressant d’indiquer dans le budget 

2025 les voiries que vous allez refaire en les nommant : c’est la première année, 

merci pour cela et bravo !  

Ensuite, quand nous prenons une carte de la ville et que nous regardons le nombre 

de projets de voies à mobilité douce, de pistes cyclables, nous pouvons là aussi nous 

demander si Ambérieu a pris la mesure de la diversité des modes de déplacement 

des habitants et la sécurisation au fil des années de ceux-ci, tant le travail à faire est 

collosal.  

Quelques investissements pointent leur nez en termes de végétalisation. Là encore, 

intéressant de voir cette apparition au bout de 12 ans de mandat après l’absence 

d’un véritable plan et de projets en lien avec la transition écologique et 

environnementale, l’adaptation de la ville aux enjeux de demain… 

Concernant le service jeunesse, nous saluons sa mise en opérationnalité et les actions 

qui ont débutées avec le personnel associé. Politiquement, toujours surprenant là 

aussi de voir qu’il aura fallu 12 ans à votre équipe pour recréer ce que vous aviez tout 

simplement supprimé à votre arrivée en 2014. Vous aviez même redistribué des 

missions d’agents en retirant les actions jeunesse.  

Concernant la communication, nous saluons le travail réalisé ces derniers mois par le 

service et la personne recrutée. Là encore, intéressant de voir qu’il vous aura fallu 12 

ans pour comprendre les enjeux de la communication d’aujourd’hui pour une ville de 

15000 habitants. Long, très long, trop long. Mais ce n’est pas grave, c’est 

opérationnel pour cette dernière année de mandat pour valoriser les actions de la 

majorité !  
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Sur le budget, nous constatons aussi : 

 Une hausse de 11,45% du service de restauration scolaire (budget de 750K€ 

dont 385K€ en masse salariale). Les raisons et justification d’une 

externalisation sont généralement un gain de coûts recherché. Pouvez-vous 

nous en dire plus sans se cacher derrière une notion de fréquentation du 

service ? Nous profitons de ce moment pour solliciter auprès de vous une 

commission bilan à un an d’exploitation du service, c'est-à-dire en septembre 

2025.  

 Nous regrettons que différents services aient ainsi été externalisés ces 

dernières années et pensons qu’il est nécessaire de s’appuyer sur les 

ressources internes présentes que nous pouvons avoir selon les thématiques. 

 Concernant l’avenir, à travers les autorisations de programmes et les crédits, 

nous redisons ce que nous avons dit lors des orientations budgétaires. Le 

manque d’investissements ces dernières années (voiries, modes doux entre 

autres), les projets structurants significatifs qui vont sortir d’ici 2028, 

entrainent une dette et des emprunts différés. Il faut bien expliquer aux 

habitants que l’équipe qui arrivera aux manettes au Printemps 2026 sera 

contraint sur le début de mandat par des emprunts à mobiliser pour permettre 

la réalisation de ces projets nécessaire. Les ratios de la dette seront alors 

touchés pour le reste du mandat. Nous devons cette transparence.  

Notre engagement est et sera toujours guidé par l’intérêt général des habitants. 

Chaque mot de cette intervention doit poser les bases d’axes de proposition pour 

faire avancer la ville avec une méthode efficace, concertée, et audacieuse, que ce soit 

pour des projets structurants ou pour des plus petits projets.  

Au regard de cette intervention, les groupes Vivons notre Ville et Ambérieu 

Citoyenne, Ecologique et Solidaire voteront contre ce budget 2025.  


